

Composition CFD 2025-2028 :

- Sébastien Gonçalves-Martins (Président)
- Samuel Boyer
- Claude Gangloff
- Christophe Luys
- Marie Roscouët
- Eric Sagot

Invités permanents :

- Michel Bourreau (Conseil de Surveillance)
- Jeff Moley (Conseil de Surveillance)
- Jean François Houdayer (DTN adjoint en charge du développement)
- Yvan Mairot (Salarié - développement)
- Quentin Dolo (Salarié - volley assis)

Bilan des actions de rentrée 2024

Lors de l'Assemblée Générale 2024 de la FFvolley, Michelle Akilian, alors Présidente de la CF Développement, avait partagé le bilan des résultats en termes de développement des 3 piliers de la précédente olympiade, à savoir le « volley jeunesse et scolaire », la « structuration fédérale », ainsi que la « diversification des pratiques ». A la suite de cette présentation, des projets ont été reconduits ou lancés pour préparer au mieux la rentrée sportive 2024/2025 :

- **Volley Jeunesse & Scolaire :**
 - o Fin de la campagne de labellisation des « Clubs Formateurs » (suivi dotations, ...)
 - o Lancement du dispositif SMASHY 2024/2025 (avec nouveau « PACK SMASHY »)
 - o Relais du dispositif Pass'Sport et accompagnement de nos structures (pour un total record de 18 092 jeunes bénéficiaires dans 955 clubs ayant pris part au dispositif)
 - o Constitution d'un groupe de travail « baby volley », réuni au siège de la FFvolley en fin d'année 2024, quelques semaines avant la sortie officielle du nouvel ouvrage pédagogique fédéral : « *baby volley : la motricité au service des apprentissages au volley* »
- **Diversification des pratiques :**
 - o Clôture de l'édition 2024 du « Volley OUTDOOR C'EST IN my club » (plus de 250 tournois outdoor déclarés par 147 clubs organisateurs sur l'été) avec tirage au sort des clubs lauréats, et identification des vainqueurs des challenges « grand public » et « 0 déchet »
- **Structuration fédérale :**
 - o Dotations des nouvelles structures (créations et premières affiliations)
 - o Reversement de l'aide aux ligues et de l'aide aux pôles
 - o Participation à la création du dossier « la rentrée des Jeux 2024 »
 - o Gestion de la campagne Service Civique (avec un nouveau record de 289 Volontaires accueillis en 2024 par les structures du réseau FFvolley)
 - o Renouvellement des bassins de pratiques pour 2024/2025 (validation des bilans annuels et reconduction)

Mise en place de la nouvelle CF Développement 2025-2028

Au 1^{er} janvier 2025, la nouvelle CF Développement, présidée par Sébastien Gonçalves-Martins, a pris ses fonctions. Pour cette nouvelle olympiade, deux axes supplémentaires viennent compléter les trois précédentes orientations :

- Les **équipements**, gérés par la Commission Fédérale Equipements
- Le **Soft Volley**, considéré comme une priorité de cette olympiade, et piloté en étroite collaboration avec la Commission Fédérale Volley Santé

Feuille de route et groupes de travail

Dans ce contexte, la CF Développement a travaillé à l'élaboration de sa feuille de route 2025-2028 en lien avec le projet fédéral. Celle-ci a pu permettre de détailler pour chaque axe, des missions associées ainsi que des indicateurs de moyens, de résultats, quantitatifs et qualitatifs.

De plus, plusieurs groupes de travail ont été mis en place dès janvier 2025 :

- Aménagement des « Devoirs d'Accueil et de Formation » pour évoluer vers un outil plus structurant pour les GSA (mise en place à partir de 2026/2027)
- Evolution des Coupes de France Compet'lib & Masters 2026
- Conduite, en collaboration avec la CF Outdoor, d'un projet de développement du « volley outdoor », avec un phasage sur l'olympiade, et en lien avec l'apparition de l'outil « AVS »
- En lien avec la CF Statuts et règlements, création de groupes de travail ayant vocation à optimiser des dispositifs de structuration, dans l'optique de fidéliser nos licenciés (bassins de pratique, ...), ou d'en conquérir de nouveaux
- Mise en place d'un Observatoire de l'Emploi, afin de pouvoir notamment étudier l'insertion professionnelle des entraîneurs diplômés fédéraux et/ou d'Etat, et leur employabilité

Par ailleurs, la CF Développement ne peut que saluer la nomination d'un DTN adjoint, qui a permis notamment d'accélérer les prises de contacts :

- Avec la FFSU, pour signature d'une convention le 29 mars 2025
- Avec la C3D STAPS, pour la signature d'une convention le 29 mars 2025, tant pour des équivalences de diplômes fédéraux d'étudiants STAPS, que pour bénéficier des travaux de recherche des UFR STAPS
- Avec le Ministère de l'Education Nationale permettant une rencontre le 23 avril 2025

Sur l'olympiade, le souhait est de présenter à chaque AG l'avancement des travaux de la commission relatifs à sa feuille de route.

Sébastien Gonçalves-Martins

Président de la Commission Fédérale du Développement